



TOS Pastillas I. Freixas Romera. BRONQUITIS Pastillas I. Freixas Romera. ASMA Pastillas I. Freixas Romera. CATARROS Pastillas I. Freixas Romera. RONQUERA Pastillas I. Freixas Romera. IRRITACION DE LA GARGANTA Pastillas I. Freixas Romera.

Y en general en todas las afecciones del pecho siempre Pastillas I. Freixas Romera que son las únicas que curan; así lo atestiguan 12 años de grandioso y creciente éxito.

1.50 ptas. Caja. Venta: Centro Farmacéutico, Farmacias y Droguerías

IMPORTANTÍSIMO para el PÚBLICO HERNIADOS, QUEBRADOS, LEED

Llegará a esta ciudad, hospedándose en la Fonda del Vapor, Veri 18, donde permanecerá solamente el jueves próximo día 15 del corriente, el reputado ortopedista de Barcelona D. Luis G. Torrent, autor de los acreditados bragueros Cuadruplo y Triple Regulador que tantas curaciones de hernias han realizado y de los cuales hacen constante recomendación a eminentes médicos convencidos de que real y positivamente eventúan en mucho a todos los demás sistemas conocidos.

Está plenamente demostrado que el quebrado que no se cura con tan maravillosos bragueros no se cura con ningún otro, por razón; absolutamente nadie puede ofrecer las garantías mejores que las que ofrece la conocida casa "CORREDE BARCELONA". Los bragueros del especialista Torrent no molestan ni hacer bulto, quedando como en su estado, pudiendo el paciente hacer libremente todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase y sin temor a que el aparato se mueva por nada, pues permanece siempre fijo sobre la parte herniada, hasta su completa curación. HOMBRES, MUJERES Y NIÑOS DEBEN USARLOS.

Construcción especial de toda clase de aparatos ortopédicos para la curación de las desviaciones de las piernas, pies, columnas vertebrales, pecho, espalda, cabeza y en general todos los defectos de conformación del cuerpo humano. FIAS VENTALES DE GRANDES RESULTADOS.

Nota: Tendrá presente que el especialista Torrent estará en Palma únicamente el jueves día 15 del corriente en la Fonda del Vapor, Calle de Veri, donde podrán consultarle todas cuantas personas lo deseen.

Los que no aprovechen este día tendrán que dirigirse a su consultorio de Barcelona Unión, 18.

(CORREO DE HOY)

CONGRESO DEBATE POLÍTICO

Discurso de Maura

El Sr. MAURA: Sólo por cortesía he de pronunciar algunas frases, pues ya no queda duda alguna respecto a lo que aconsejé la no disolución de Cortes. Por cuenta propia yo no hablaría; pero no se puede guardar silencio absoluto después de un interrogio parlamentario tan largo, que podría justificar un largo debate. Algunos serán tratados en debates especiales, y por eso no he de hablar ahora de ellos.

Supongo que el Gobierno traerá aquí como primero el debate de presupuestos; pues nada puede constitucionalmente anteponerse a él.

Voy a recoger algunas palabras del señor Azcárate. Decía este señor que las izquierdas necesitaban un órgano director, y eso es indiscutible; pero no lo tienen. Ahora bien; si de vosotros hubiera dependido, muchas cosas no hubieran ocurrido, y por eso facilitaremos cuanto sea la unión del partido liberal. Sabía el Sr. Moret que lo que él se proponía con su programa era anticonstitucional; pero después de lo ocurrido ayer no es ocasión de hablar de ello.

Aquí se ha hablado de la necesidad de una línea divisoria entre el partido liberal y el conservador, y se ha buscado ó pretendido buscar en la cuestión religiosa, cosa que ha pretendido resucitar el Sr. Moret. Cuando el país oiga esto y vea que aquí todo está desorganizado, desde el reparto de la correspondencia hasta el funcionamiento de las Cámaras, y oiga como único plan hablar de la reforma del artículo 11 de la Constitución, juzgará que estamos en un manicomio.

Habéis pretendido levantar fronteras entre ambos partidos, y no habéis visto las fronteras que habéis levantado en vuestro mismo partido. Con esas ideas ya no hay diferencias entre vosotros, ministros, y los republicanos, y aun los mismos revolucionarios.

Yo considero que todos los elementos políticos necesitan estar unidos para gobernar, y no como estos ministros, que no son otra cosa que prisioneros de guerra de los republicanos.

El señor SORIANO: No caerá esa breva.

El ministro de FOMENTO: es más gallardo ponerse en ocasión que no saber salir de ella.

El Sr. MAURA: Cuando el Sr. Moret pregona la unión y decía luego que ellos solo se bastaban para todo, yo decía: ¿Qué felices son los de ahí enfrente!

Pero, en fin, voy a ir más allá que vosotros. Supongamos que sacáis leyes de esa naturaleza religiosas opuestas a la voluntad de la inmensa mayoría del país. ¿Cómo las ibais a ejecutar? Tendría que producir graves perturbaciones, y aun los mismos que son indiferentes se volverían contra vosotros por respeto al orden.

¿Qué hasta ahora no ha habido perturbaciones! Claro; ¿para qué? Si no podrían cumplir nada.

Con esas medidas que pretendéis oponer a la inmensa mayoría de los católicos españoles, a los católicos de la derecha especialmente, pues creéis que pactando con Roma todo lo tenéis conseguido. (Aplausos.)

Decía el Sr. Azcárate que lo poco perturbado como lo mucho, y tiene razón.

ALMANAQUE Bailly-Bailliere

6 sea pequeña enciclopedia popular de la vida práctica

Un tomo en 12.º de unas 500 páginas, con más de tres millones de letras, mapas en dos colores, más de 1.000 figuras y cubiertas imitación cuero.

PRECIOS: Ed. rústica, 1.50 ptas.—Encartonado, 2 ptas.—Encuadernación en piel, 3 pesetas.

De venta: Imprenta de LA TARDE Y PAPELERÍA DE FRANCISCO SOLER CONQUISTADOR, 41

Discurso de García Prieto

El ministro de FOMENTO: Lo que me falta de medios para contestar a apasionadísimo discurso de su señoría, creo que me sobra de razón.

Sin que pueda entenderme que esto es acceder a una exigencia, hemos de hacer constar que el Gobierno, apresurará la discusión de los presupuestos; pero debiendo su señoría hacer en sus amigos la observación de que no ponga a esta obra dificultades que otras veces no han puesto.

En su apasionamiento, el Sr. Maura olvida que el jefe del partido liberal, Sr. Sagasta, procuraba desde 1902 la reforma de la ley de Asociaciones, y por lo tanto esto figuraba en su programa, ya en las últimas elecciones.

Nos ha hablado su señoría de que nos hemos querido poner como penacho el proyecto de ley de Asociaciones, y nosotros tendriamos el derecho de juzgar que su señoría se puso el penacho del convenio con Roma. (Bien en la mayoría aplausos.)

En cuanto a que este Gobierno sea barrido por haber dictado la real orden del conde de Romanones, no sé qué clase de escoba elegiría su señoría, porque antes tendría que haber barrido al Sr. Silveira que pensaba exactamente igual.

No somos un Gobierno a quien se haya de tomar en broma, ni presentamos proyectos como provocaciones.

Queremos ir a una obra seria. Ya sabéis cual es nuestro programa: el contenido en la Cámara. (Aplausos en la mayoría.)

Nosotros no traemos aquí nada contrario a la conciencia nacional. Hombres moderados hicieron el Concordato. Nosotros lo que deseamos es que se discuta el proyecto de Asociaciones y se verá que, sin atender a nadie, cumplimos nuestros compromisos liberales, sin exageraciones ni violencias, pues bien sabemos que la inmensa mayoría del pueblo español es católico. Se irá, pues, a donde se deba ir, no más allá, porque el problema exige mucha prudencia por parte de todos, y ruego, por tanto que no se envenene la cuestión. (Aplausos.)

Rectificación de Maura

El Sr. MAURA: Al hablar de una cosa que podía borrar todo lo nuestro, no lo dije el tono despectivo que su señoría ha imaginado.

Nosotros pedimos que se dé preferencia a los proyectos económicos en uso de uso de un derecho y consentiremos, pues tenemos medios para ello, que se alterne ese debate con el de otros proyectos. Por eso excito a que la Comisión de presupuestos se reúna, y en cuanto a no presentar dificultades, no lo pretendemos, ni pueden serlo tales solicitudes modificaciones que en la Comisión de presupuestos, cuando subió a informar, el Sr. Moret pedía también.

En cuanto a que ya en 1902 se pensara en modificar la ley de Asociaciones y del proyecto hecho por una ponencia, yo lo he estado buscando mucho tiempo, sin poderlo encontrar. El partido liberal pide un modus vivendi con Roma, y faltando abiertamente a él, presentáis, alardeando en ello, una ley de Asociaciones sin pactar con Roma ni haber tenido la gallardía de romper abiertamente.

Ha traído aquí su señoría una frase mía, la del penacho, que la pronuncié cuando las representaciones de Electra. Ese penacho del modus vivendi, que quiere colgarle a mí su señoría, fue obra vuestra, que yo me encontré hecha.

Yo, al hablar de que quedamos prisioneros de las izquierdas en vuestros avances por el camino que vais, no os he podido confundir con los anarquistas, como suponía el ministro de Fomento, y bien veis que precisamente esos elementos son los que alientan en vuestra obra.

(La Cámara, desde que empezó el debate, está completamente llena.)

Nosotros en la cuestión religiosa supimos disponer que no se pudiera fundar ninguna nueva Orden religiosa ni establecerse sin permiso de la autoridad civil, cosa que vosotros no habíais hecho.

Había venido siendo costumbre marchar de acuerdo en ciertas cuestiones; pero cuando uno se sueña y quiere avanzar demasiado, corre el riesgo de un retroceso.

Pero es indispensable que se sepa quienes del partido liberal son partidarios de ese proyecto de Asociaciones, pues no creo que lo sean los que hicieron el modus vivendi.

Vosotros habéis hablado demasiado de la confianza de la Corona, confianza que tenéis indudablemente cuando estáis ahí y de la cual nosotros no queremos hablar, pues tenemos de ella otro concepto en sus relaciones con los ministros de la Corona. (Aplausos.)

Rectificación del ministro

El ministro de FOMENTO: El orden de discusión de los proyectos no los fijan las minorías, sino el presidente de la Cámara.

Niega que el convenio con Roma lo hicieran los liberales.

Si nosotros somos prisioneros de los republicanos, su señoría puede serlo, para desgracia de España, de las derechas.

¿Sabéis cuál es el único precedente de la ley de Asociaciones? Pues la de 1887, que se hizo cuando en el partido liberal estaba el Sr. Maura, cuya ausencia lamentamos. (Aplausos.)

El Sr. MAURA: Esa ley del 87 es la que hoy rige, y es la única que se ha hecho, pero no se ha aplicado.

Mas cerca que eso está la nota enviada por los liberales a Roma consultándole las bases del proyecto de la ley de Asociaciones de 1902.

Discurso de Azcárate

El Sr. AZCARATE: El partido que tiene por jefe a un hombre que se expresa en la forma que lo ha hecho su señoría, no puede gobernar.

La política que su señoría ha desenvuelto es la misma que sustentó el obispo de Madrid Sr. Martínez Izquierdo en el Senado cuando le contestó el señor Cánovas del Castillo:

«Eso, señor obispo sería la inquisición modernizada.»

El Sr. MAURA: ¿Lo que yo digo es inquisitorial?

Los republicanos: ¡Sí, sí!

El Sr. SORIANO: ¡Torquemada!

El Sr. AZCARATE: Y si no repita su señoría las palabras de Cánovas, ¿se atreve su señoría?

(El Sr. Maura permanece en silencio, y los liberales y los republicanos aplauden con entusiasmo.)

Esa política, Sr. Maura—prosigue el Sr. AZCARATE—no se puede sostener cuando se tienen en el partido hombres de matices tan distintos como Pidal y Urzaiz ó Añiz y Vadillo.

Los varios discursos pronunciados en el Congreso sobre las religiones.

¿De dónde saca el Sr. Maura que estar locos y que esto sea un manicomio porque se pida la libertad de cultos? ¿Es acaso locura pedir el enterramiento civil y evitar, como ha pasado antes, que uno muera fuera de su patria para no ser enterrado contra su voluntad? (Grandes aplausos de republicanos y liberales.)

El Sr. NOCEDAL (dirigiéndose a la mayoría): ¡Prisioneros de los republicanos!

El Sr. SORIANO: ¡Y los conservadores de los nos!

(El Sr. Mella increpa a la mayoría. El presidente restablece el orden.)

El Sr. AZCARATE: Fuera de España no hay ningún obispo que defienda, sobre la del poder civil, la supremacía de la Iglesia.

En otro tiempo, cuando la teocracia imperaba en Filipinas, su señoría, señor Maura, quitó a los frailes la presidencia de los Ayuntamientos.

todos los obispos y clero eran partidarios de Carlos V, si hubieran creído que tenían que respetar a aquéllos?

Voy ahora a hacer una declaración que no he consultado con mis compañeros. Cuando el Sr. Sagasta tuvo por programa el Sufragio universal y el Jurado, le ayudamos. Hoy el programa liberal presentado concuerda en algo con nuestras aspiraciones y lo apoyaremos también, importándonos poco que sea el Sr. Moret ó el Sr. López Domínguez quien lo deservuelva.

Pasa a tratar del consejo del Sr. Maura a la Corona respecto a la disolución de las Cortes, calificándolo de una coacción moral, porque detrás de aquellas palabras había la amenaza de retirarse y retirarse de la vida pública.

Felicita al general López Domínguez por sus frases de que no le asusta ningún radicalismo, y le ruega perseverar en ello sin temor a amenazas de la reacción, porque entonces nada podrá hacer.

Más rectificaciones

El Sr. MAURA: Ha recogido aquí el Sr. Azcárate rumores del mes de Junio de que el partido conservador se retiraría, y yo me retiraría de la vida política si se concedía el decreto de disolución. ¿Era esto?

El Sr. AZCARATE: Sí.

El Sr. MAURA: Pues bien carece de fundamento, porque ni el Sr. Moret siquiera se atrevió a recogerlo, ni las personas de mi mayor intimidad me oyeron hablar de lo que haría el partido conservador, pues no acostumbro a decir lo que otros pudieran hacer.

En cuanto a mí, me hubiera, si, retirado de la vida política antes de consentir esa disolución que hubiera sido el triunfo de los profesionales de la intriga y el suicidio de la monarquía. (Aplausos de los conservadores.)

En contra de la disolución opinaban también los presidentes de las Cámaras, y no creo que pretendieran hacer coacción.

Fuera de este punto, de ningún otro concreto con respecto a mí se ha ocupado el Sr. Azcárate, pues las palabras del Sr. Cánovas del Castillo en el Senado no tienen aplicación, puesto que él contestaba que supondría establecer la Inquisición el implantar de nuevo la unidad católica. ¿He dicho yo alguna vez eso? Cuando lo diga, podrá su señoría buscar la contradicción. (Muy bien en los conservadores.)

Estoy esperando que se presente un solo argumento de mi discurso que justifique vuestros calificativos, y como no lo encontraréis, acudid a subterfugios. Pero no importa: detrás de las bardas de este edificio está el país. (Aplausos.)

En las izquierdas están ahora los fanatismos. Ved si no cómo los católicos no han estorbado a los librepensadores, y ellos ejercieron hasta interrumpir el libre ejercicio del culto. Nosotros no nos dejamos llevar de apasionamientos.

En cuanto al manicomio, vuelvo a repetir que creer que, cuando todo nos falta, el pueblo se va a dar por contento con la reforma del artículo 11 de la Constitución, es una locura.

Me echaba el Sr. Azcárate en cara que yo había dicho desde los bancos de la oposición que todas las Ordenes religiosas estaban en el Concordato, y en el fondo, el tiempo me dió la razón, pues los liberales tuvieron para modificar esto que ir al modus vivendi.

¡Ya ve su señoría, Sr. Azcárate, cómo había medicina! Lo que hay es que su señoría no quiere ir a la botica de enfrente a que le despachen las recetas.

Yo no he amenazado con guerras civiles; pero sí he dicho que es una insensatez provocar esas luchas sangrientas y que supondría querer repetir nuestros desastros. (Aplausos en los conservadores.)

El Sr. MELLA: Está visto, y conste, que aquí la revolución no tiene más límite que el carlismo.

El Sr. AZCARATE insiste en que es una coacción que el Sr. Maura amenazara con retirarse de la vida política cuando se hablaba de que ese partido se inclinaba a ser partido católico; lo hacía deseando que lo negase.

El Sr. MAURA: No he podido hacerlo porque no dirijo el partido al dictado de su señoría.

El Sr. AZCARATE: No lo he pretendido.

Después de varias rectificaciones de concepto, se suspende el debate y se levanta la sesión a las ocho.

TURRONES DE JIJONA

El acreditado turronero Francisco García, calle de Jaime II, n.º 13, que como en los años anteriores, y bajo el esmero de costumbre, ofrece a su numerosa clientela y al público en general, un variado surtido de turrones legítimos, de Jijona, Alicante, yema, nieve, frut, avellana, duro y blando, fresa negra, guirlache, elaboración nueva Cadiz, pelatillas finas de Alcoy, garrapinadas, piñones, amises, cascas de Valencia, pastels de gloria, mazapan de Toledo, batutas de Malaga, y toda clase de confituras y repostura.

Para mayor comodidad, a mis favorecedores, he abierto una sucursal, en la calle de Quint, (antiguo Café Novedades.)

Estafa de 10.000 duros

Un «vivo» y dos... inocentes.—Dos ruletas imaginarias.—Diez mil duros y... la del humo.

Estos días ha sido el objeto de muchísimos comentarios y continúa siendo la comidilla de todas las conversaciones el timo de cincuenta mil pesetas de que han sido víctimas dos caballeros de Madrid.

El hecho, según nos ha asegurado persona que nos merece entero crédito, ha ocurrido del modo siguiente.

Un señor F... estuvo ha poco en Madrid y allí, tratando a dos caballeros que conocía, ofrecióles participación de un negocio de juego que intentaba desarrollar en Palma de Mallorca, estableciendo ruletas en dos importantes casinos de esta ciudad.

Las proposiciones parece que fueron aceptadas por dichos caballeros conviniendo en que tanto las pérdidas como las ganancias se repartieran por partes iguales entre los tres.

Ultimado el proyecto pasó a Palma el señor F... y después de llevar en esta algunos días de permanencia llamado telegráficamente a sus socios. Una vez éstos aquí, el señor F... les puso al corriente de las minuciosidades del proyecto para cuya realización faltaba solo vencer ligerísimos obstáculos.

Además les manifestó que para ganar tiempo era necesario tener ya reunido el capital, para que enseguida que se recibiese contestación de uno de los casinos, dar comienzo al negocio.

Los caballeros mencionados entregaron al señor F... cinco mil duros cada uno y este se retiró tranquilamente prometiendo avisar tan pronto como se iniciasen los trabajos.

Todo esto ocurría el miércoles 7 del actual y el día siguiente jueves, a la hora de almorzar, recibieron los que soltaron los diez mil duros un recado del «gerente» del negocio manifestándoles, que no le esperaran para comer pues una ligera indisposición le tenía retenido en casa.

Los señores citados no sospecharon nada; más el viernes por la tarde recibieron un telegrama fechado en Barcelona y suscrito por el Sr. F... en el que les participaba que precipitadamente había tenido que ausentarse de Palma a consecuencia de una reciente desgracia de familia, y que le esperen aquí que en breve volverá.

Según se ha averiguado posteriormente, el señor F... embarcó para Barcelona el jueves por la tarde, efectuándolo con todo sigilo.

Los señores estafados en vez de esperar el regreso del socio, han optado por denunciar el hecho a las autoridades.

Ejército y Marina

Ascensos.—El teniente coronel de la comandancia de Carabineros de Mallorca D. Lorenzo García del Moral ha sido ascendido a coronel y el capitán de la comandancia D. Jaime Canals Morro a comante.

Retiros.—Al primer teniente de Artillería (E. R.) D. Angel Aparicio López se le ha asignado los 90 céntimos de su sueldo desde el 1.º de septiembre de 1902.

Destinos.—El médico primero del batallón de Ibiza D. José García Torices pasa a situación de excedente en la primera región.

Servicio de la plaza para mañana

Parada.—El Regimiento Infantería de Palma.

Jefe de día.—El señor Teniente Coronel de Caballería Don José Roviralta.

Hospital y provisiones.—El cuarto Capitán del Regimiento Infantería de Palma.

Vigilancia por la plaza.—El quinto Oficial del Regimiento Infantería de Inca y clases del Regimiento Infantería de Palma.

D. O. de S. E.—El Teniente Coronel Sargento mayor Damián Garau.

MERITORIO

Un joven de 17 años, buena conducta, con algunos estudios comerciales, se ofrece para una oficina ó escritorio de comercio. Informes: Centro de Anuncios, plaza de Santa Eulalia, n.º 10—Palma.

Mata-Callos BOSCH

Único que con una sola aplicación extirpa de raíz los callos, ojos de gallo y demás durezas. Caja, una peseta.

GRANDES PLANTILES DE ALMENDROS

de Pedro Antonio Pujada

De buena calidad y gruesos se encontrarán para trasplantar por grande que sea la partida, a precios baratísimos. Diríjase Plaza de Oriente, n.º 12, (esquina al mercado nuevo), Inca.

Telegramas

(No se publicó en nuestra edición de ayer, por no haberla podido alcanzar.)

Madrid 10 (á las 19:15)

En Barcelona—Entre militares—Sin detalles.

Comunican de Barcelona que durante una sesión de cinematógrafo encontraron un general y coronel muy conocidos en aquella capital, los cuales después de cruzarse algunas frases displicentes se agredieron con violencia.

La reyerta entre los dos militares fué causa de que se originase un pequeño tumulto.

No se tienen más detalles, y se ignora cuáles fueron las causas que dieron lugar al incidente.

El tratado con Suiza

En la sesión que esta tarde celebra el Congreso se dará lectura á primera hora, de la ratificación del nuevo convenio comercial con Suiza.

Los conservadores belicosos—Oposición declarada.

En los centros y círculos continúan haciéndose vivísimos comentarios acerca de la situación política y de la división en que han quedado de una parte conservadora y carlista, y de otra liberales y republicanos.

Considerase que ambos campos han quedado perfectamente deslindados tanto el orden político como en el económico.

Tiéndose como cosa cierta que los conservadores se hallan resueltos adoptar una actitud de ruda oposición contra todos los proyectos que presente el gobierno.

Afirmase también que los republicanos secundarán al gobierno.

La impresión general ha que ha resultado del debate es que el gobierno y el partido liberal se han vigorizado ofreciendo al país un plan democrático.

El Rey de caza—A Mudela

El próximo domingo, día 18, el Rey saldrá de Madrid, marchando á Santa Cruz de Mudela para asistir á una cacería.

El Rey permanecerá ausente dos días regresando luego á la Corte.

El gobierno precavido—Llamando á sus amigos.

Se ha asegurado que el gobierno ha citado á los amigos para que no falten á la sesión, que ha de celebrarse esta tarde.

Un ministro ha dicho que el gobierno anda muy precavido y quiere prepararse para cualquier sorpresa.

Si el gobierno sale derrotado—añadió—lo será dando la cara, no en una encrucijada.

Carrera de caballos.—Accidente.—Escándalo mayúsculo.

Ayer tarde se celebró en el Hipódromo la anunciada carrera de caballos.

En dicho acto ocurrió un escándalo mayúsculo, por haber un gicete adelantado á la salida.

Gran número de espectadores invadieron la pista tumultuosamente, intentando cometer muchos desmanes.

El escándalo que se originó fué enorme.

La benemérita tuvo que intervenir, despejando el Hipódromo.

El homenaje al Dr. Cajal

Los estudiantes de la Universidad se han reunido nuevamente, ratificándose en el acuerdo tomado anteriormente respecto al homenaje que han de tributar al sabio español Dr. Ramón y Cajal.

Una pregunta del general Weyler.

En la sesión que esta tarde celebra el Senado, el general Weyler dirigirá una pregunta al gobierno para conocer su criterio respecto de las vacantes de Capitán General.

El tratado con Suiza

Esta tarde se reuniran las secciones del Congreso para elegir la Comisión que ha de ocuparse del nuevo convenio con Suiza.

Es probable que la Comisión de hoy mismo dictamen, que se cree será favorable al mencionado convenio.

Desórdenes en Valencia.—La llegada de Guisasaola.—Manifestación.—Mueras y vivas.

Dicen de Valencia que circuló la noticia de que ayer llegaría á aquella ciudad el arzobispo Sr. Guisasaola.

Con tal motivo á la hora en que llega el tren presentáronse á la estación numerosísimos grupos de radicales.

Los manifestantes después se dirigieron al Palacio episcopal, recorriendo varias calles dando vivas y muertas.

La benemérita tuvo que intervenir dando varias cargas.

Los grupos tuvieron que ser disueltos por la fuerza.

Las erupciones del Vesubio

Dicen de Nápoles que el Vesubio aumenta extraordinariamente sus erupciones, habiendo causado muchísimos daños y perjuicios.

Los españoles en Marruecos.—Desembarque de tropas.

Dicen de Tánger que á solicitud del Ministro de España, en aquella ciudad marroquí, hoy desembarcarán un grueso contingente de fuerzas de infantería de marina y varios cañones de artillería del crucero «Princesa de Asturias».

Calculase que la situación en que se encuentra aquella ciudad es bastante grave.

TURRONES

Los acreditados turroneros Antonio Sevilla é hijo, participan á su numerosa clientela y al público en general, que desde el domingo 11 de los corrientes, quedará abierta la venta de los tan renombrados turrones de Jijona, Fuerte de Alicante, Yema, Nieve, de fruta, Guirache negro, peladillas blancas, Garrapinadas, anises, pasteles Gloria piñones, Cascas de Valencia, batata de Málaga, calabazate, y otros dulces; en el local de los otros años.

Calle de San Nicolás n.º 35

Registro de letras desde 3 á 6 pesetas.—Papelería Soler, Conquistador, 41.—Imprenta: Soledad, 27.

TEATROS

Lirico

Con una concurrencia extraordinaria se pusieron en escena por la tarde, las zarzuelas «El Tunnel», «La Alegría de la Huerta» y «El Contrabando» y por la noche «La Trapería», «Las Estrellas» y «El Pobre Valbuena», con una interpretación esmerada por parte de los aficionados encargados de la presentación de las obras citadas.

Escucharon muchos aplausos las señoras Román y Fernández y los señores Forteza, Sbert y Alcina.

En la «Alegría de la Huerta» el tenor señor Pargal cantó la jota admirablemente, compartiendo sinceros aplausos con la simpática triple señora Fernández.

La Protectora

La comedia de Felín y Codina «María del Carmen» fué puesta anoche en escena por la compañía que dirige don Bernardo Manera, con bastante acierto distinguiéndose en la interpretación las señoritas Userra, la señora Busutil y los señores Manera, Sacanell, Ferrán, Cortés, Amato y otros, siendo todos aplaudidos, especialmente las señoritas Userra que dijeron sus partes con mucho lucimiento.

Como final se representó la zarzuela «Los Baturros» que agradó á la numerosa concurrencia que llenaba el teatro.

Asistencia Palmesana

De día en día adquiere mayor aceptación la compañía de aficionados que con tanto éxito dirige el aplaudido primer actor D. Teodoro Serra y ayer mismo quedó una vez más comprobada nuestra afirmación pues el público que ocupaba todas las localidades aplaudió constantemente á los aficionados que tomaron parte en la representación de las obras.

Por la tarde se pusieron en escena «La Gatita Blanca» y «El Barquillero» y por la noche «Los Granujas» «Bohemios» y «La Tragedia de Pierrot» que fué estrenada ayer con éxito extraordinario.

Merecen especial mención por su delicado trabajo las Stas. Gloria y Amparo Cortés, la Stz. Reinés y los señores Serra y Bonnin que escucharon muchos aplausos.

Obreros Católicos

Ante numerosa concurrencia tuvieron lugar ayer las dos funciones anunciadas: «Flor de un día» drama de Camprdon y la entretenida zarzuela «El Alcalde interino».

El público que premió con repetidos aplausos á los aficionados, salió muy complacido de la esmerada ejecución con que desempeñaron su cometido.

Notas de Sport

Ciclismo

Ayer por la mañana, á las 7:40, salieron en motocicletas los distinguidos Sres. Estada, Saldá y Acáz, llegando á Valldemosa á las 8:15 sin experimentar el menor contratiempo.

Después continuaron hasta Deyá visitando el predio «La Pradisa» y la casa de Deyá regresando después de almorzar por la misma carretera de Valldemosa.

En el predio «Canst» del Sr. Gual de Torrella se reunieron los excursionistas á otra expedición compuesta por los señores Cerdá, Vidal y Rosselló que marchaban en bicicletas.

La llegada á Palma se efectuó á la una de la tarde próximamente.

Foot-Ball

A las once de la mañana se jugó ayer en el velódromo de Tirador una interesante partida de foot-ball por los equipos del «Club España» y la sección del «Velo».

La partida despertó extraordinario interés, jugándose hasta cuatro «goals» muy rápidos y en los que demostraron los jugadores además de destreza y vigor, un absoluto conocimiento del juego y un orden admirable.

Dióse por terminada la prueba jugada sobre las doce, sin que se concediese durante la misma más que un descanso de diez minutos.

Los aficionados que tomaron parte en la prueba fueron muy felicitados.

Fiesta escolar

En el amplio colegio que en la calle del General Barceló poseen los P. P. Ligerinos, tuvo lugar ayer una fiesta en extremo agradable y simpática, por tratarse en ella principalmente de estimular á los pequeños escolares, á que prosigan por el benéfico camino del estudio y del trabajo que mes tarde les ha de conducir al logro de legítimas aspiraciones, creándose un porvenir seguro y una vida de honradez inmaculada.

Y para estimular su aplicación, se celebró brillantemente el reparto de premios á los alumnos más aventajados, ante una concurrencia selecta y numerosa, en la que por cierto, abundaba el sexo bello con una escogidísima representación.

Para dar mayor esplendor al acto, verificóse una velada literaria y musical en la que tomaron parte los alumnos del Colegio, dando fin al acto el P. Rector con un discurso sencillo, breve, de frases delicadas y períodos elocuentes que fué escuchado por los concurrentes con religioso silencio y más tarde aplaudido con gran entusiasmo.

Nuestro deseo, era unir á estas líneas los nombres de los alumnos premiados, pero nos ha sido imposible cumplir nuestro propósito, por no haberse nos facilitado a pesar de la insistencia que los solicitamos.

La fiesta terminó cerca de las cinco y media de la tarde

JUDICIALES

Para mañana á las diez y media está señalado el juicio por Jurados de la causa procedente del Juzgado de la Lonja contra Andrés Roig sobre robo.

Acusará el Abogado Fiscal Sr. Azpelicueta.

La defensa del procesado correrá á cargo del Letrado Sr. Ballester y llevará la representación el Procurador señor Oliver.

Ante la Sala de lo civil, se verá también mañana el pleito seguido en el Juzgado de la Catedral por D. Francisco Planells contra D. Bartolomé Simonet y otros sobre menor cantería.

Las partes estarán respectivamente defendidas por los Letrados Sres. Pon (D. Jerónimo) y Riera.

PETERSOFF

MODERN SCHOOL OF LANGUAGES
Método nuevo y rápido para aprender Idiomas
Inglés - Francés - Ruso - Italiano
EN SEIS MESES

Los alumnos que á los seis meses no hablen uno de dichos idiomas se les devolverá los honorarios recibidos.

LUZ, 13

Gaceta del día

Leemos en el «Felanigense»:
«La temperatura ha cambiado estos últimos días, dejándose sentir un frío, sino muy intenso, al menos bastante propio de la estación en que nos encontramos».

En la mañana de ayer volvió á llover durante algunas horas, interrumpiéndose la labor de nuestros agricultores, á quienes apesura en gran manera la terminación de la siembra».

El precio del almendrán ha experimentado esta semana una pequeña baja. Se cotiza en este mercado á razón de 94 pesetas el quintal.

Durante el pasado mes de Octubre ocurrieron en Sóller 16 defunciones: 8 varones y 8 hembras.

Los nacimientos registrados durante el mismo mes fueron 24: 9 varones y 15 hembras.

Nadie los dientes con franqueza exhibe, si no se enjuaga con LICOR DE ORIVE.

«La Industria Eléctrica» de Barcelona, ha escrito á la Sociedad «Ferro-carril Palma-Sóller», uno de estos días manifestándole que tiene el proyecto de tracción eléctrica terminado y que en breve será portador del mismo el ingeniero de la casa Sr. Meinhardt.

Las naranjas que se embarcan para el mercado francés se vienen pagando á razón de 875 pesetas la carga.

Los limones se cotizan á 15 pesetas también la carga.

Conforme anunciamos tuvo lugar ayer noche en «La Democracia Balear» una agradable velada, cuyo programa publicamos oportunamente.

Las Sritas. Maten escucharon numerosos aplausos, siendo también muy aplaudida la Srita. Juana Saletas, repitiendo ante los aplausos insistentes que se les dedicaba con la mazurca y galope de «La Gatita Blanca» por bandurria y laúd, tocando éstos instrumentos las Sritas citadas, acompañadas por el niño Saletas con guitarra. Escucharon numerosos aplausos así como los señores Rico y Moner.

Leemos en el «Sóller»:
«En la mañana de hoy ha fundeado en nuestro puerto el vapor «Villa de Sóller» con procedencia de Barcelona y Cette. Ha sido portador de numerosos efectos».

Dicho buque no pudo salir de Cette el día fijado en su itinerario á causa del temporal que ha reinado en el Mediterráneo, debiéndose á esto el retraso sufrido en su venida á nuestro puerto.

El «Villa de Sóller» saldrá para los mismos puntos, si fuerza mayor no se lo impide, el próximo lunes por la noche».

Por el aumento que ha tenido el consumo de chanclos de goma, ha invadido el mercado una infinidad de marcas más ó menos recomendables. La marca que en conciencia puede señalarse como la mejor, es la marca «Boston».

Ayer tarde en la cello de Alfonso XIII del caserío El Terreno, chocaron un carrerón ligero y un carruaje tirado por dos caballos.

Del percance resultaron ambos vehículos con desperfectos.

El conductor del carrerón salió con algunas contusiones, siendo conducido á la casa del Socorro donde fué curado por el médico municipal señor Oliver, apreciándole la rotura de una rodilla.

El herido que se llama Antonio Gilbert, de 32 años, fué más tarde conducido á su casa que la tiene en la calle del Pino n.º 13.

Parece que este año, muchos agricultores de Felanitx han decidido hacer un ensayo de los abonos químicos, aplicándolos en gran escala al cultivo de cereales y legumbres.

Aparte de las gruesas partidas facilitadas por los representantes de diferentes casas expendedoras de dichos abonos; anteaer, un tren de mercancías, fué portador de muchas toneladas pedidas directamente á Valencia, por un grupo de propietarios. Esto prueba que se ha tomado con fé la modernización del cultivo, y que no ha de tardar en generalizarse, si los resultados corresponden al sacrificio.

Por agentes del municipio fué ayer conducido el muladar un cerdo que se había muerto en la estación del ferrocarril.

El Comandante de la guardia municipal ha amonestado esta mañana á un joven que ayer en un rato de mal humor la emprendió á bofetones con una sirvienta en la calle de la Riera.

CAFÉ EN VENTA

Uno de construcción nueva y moderna, se cede á precio muy módico. Informes: Centro de Anuncios, plaza de Santa Eudalia n.º 10.—Palma.

HIJAS DE G. LASSALLE

antigua casa Lassalle, fundada en 1857
SAN NICOLÁS, 29

Gafas, lentes y cristales de todas clases. Variadísimo surtido de oleografías, fotogramas, fotocromos, etc.

Molduras para cuadros. Aparatos de física.—Todo á precios baratísimos.
SAN NICOLÁS, 29

COMANDANCIA DE ARTILLERÍA de Mallorca

Se convoca á los almacenistas que deseen proveer de comestibles para la confección de los ranchos de las fuerzas de esta Comandancia, destacadas en las Baterías de San Carlos é Illetes para el día 16 del actual á las 11 en las oficinas de Mayoría calle de San Pedro n.º 52 debiendo presentar muestras valoradas de los artículos. Las condiciones á que el proveedor se obliga están de manifestado en el zaguán de la referida oficina.

Palma 12 Noviembre 1906.—El Comandante Mayor, Bernardo Ferré.

PARQUES DE AVICULTURA «LA MARGARITA»

de Antonio de P. Pericás
Palma de Mallorca.—(Ensanche)
Callez letra S. n.º 50 y letra O n.º 36

RAZAS	Huevos para incubación Pesetas	AVES ADULTAS Gallo Ptas.	Ganso Ptas.
MINORQUE	0'80	17'	12'
Castellana negra	0'25	17'	12'
Faisanes dorados	2'60	55'	60'
Id. plateados	2'50	55'	60'
Plymouth-Rock	0'60	85'	80'
Wyandotte plateadas	0'60	40'	85'
Leghorn morenas	0'60	40'	85'
Orpington	0'60	85'	80'
Padua holandesa	0'60	80'	25'
Sedosa del Japon	0'70	25'	20'
Mallinas	0'60	85'	80'
Faverolles	0'60	85'	80'

Palomas gigantes á 30 y 95 pesetas por Id. mensejeras á 15 y 20

Exactitud en el servicio de los pedidos.—Garantía absoluta de la pureza de las razas.—Pídanse precios y detalles.—Exposición permanente.

EL GORDO de NAVIDAD en BALEARES

Todos tenemos el presentimiento que el premio gordo de este año caerá en estas Islas como también sabemos casi todos que la primera casa en Equipos de Novia y Artículos de Punto es la de los DOCKS DE PARÍS DE SEVILLA. En juegos de Cama y Bordados á mano precios asombrosos.

Los avisos para ver el muestrario en Palma, Fonda La Constancia, Colón 70.

LOTERÍA NACIONAL

LISTA tomada al oído de los números premiados en el Sorteo verificado en Madrid el día 10 de Noviembre.

Núms.	Premios	Poblaciones
3.923	250.000	Barcelona
17.633	100.000	Burriana
11.094	60.000	Cádiz
9.560	6.000	Bilbao
5.149	6.000	Málaga
2.393	6.000	Guernica
13.275	6.000	Valve de del Camino
3.236	6.000	Cuevas de Vera
5.603	6.000	Rate
8.440	6.000	Barcelona
10.168	6.000	Valencia
11.517	6.000	Valencia
2.565	6.000	Sevilla
4.692	6.000	Santander
10.919	6.000	Madrid
84	6.000	Madrid
8.362	6.000	Madrid
10.561	6.000	Madrid

99 aproximaciones de 800 pesetas cada una, para los 99 números restantes de la centena del premio primero.

2 aproximaciones de 3000 pesetas cada una, para los números anterior y posterior al del premio primero.

2 aproximaciones de 2600 pesetas cada una, para los números anterior y posterior al del premio segundo.

2 aproximaciones de 2000 pesetas cada una, para los números anterior y posterior al del premio tercero.

Premiados con 800 pesetas

Decena
14 22 30 38 46

Centena
107 123 152 169 179 180 194 196 210 228 234 252 266 294 303 322 334 339 351 369 387 444 498 504 524 554 593 598 625 636 699 756 766 771 799 810 817 718 880 891 898 906 919 920 943 950 967 975

Mil
016 065 079 063 100 210 251 256 273 280 297 305 326 329 336 395 397 436 457 475 500 506 595 546 571 590 647 649 652 674 775 778 781 784 797 808 838 875 885 889 916 990 999

Dos mil
008 026 036 040 172 197 106 109 130 139 153 171 196 229 309 319 358 376 427 433 435 459 882 595 505 515 536 535 583 604 623 625 635 678 695 700 720 736 751 783 791 814 828 843 844 863 866 944 973 986

Tres mil
177 192 194 113 141 196 207 241 250 302 339 346 360 376 378 380 410 435 535 583 604 623 625 635 678 695 700 843 882 887 898 909 918 921 954 877 992 999

Cuatro mil
009 014 048 101 123 138 145 155 169 201 204 253 254 255 282 294 311 351 373 389 403 420 460 462 473 523 578 618 689 699 701 711 714 760 792 806 811 859 902 905 938 945 950 955

Cinco mil
053 069 078 095 101 104 118 180 236 309 312 345 373 390 396 445 460 482 510 514 565 571 586 606 609 684 708 759 805 811 812 879 894 919 923 932 940 956 985 996 997

Seis mil
088 113 127 140 143 182 252 290 306 319 370 377 382 399 417 514 515 517 559 563 597 601 623 640 676 682 696 699 729 761 776 785 792 859 887 920 932 944 949 963

Siete mil
017 025 115 150 234 244 272 274 311 372 399 407 409 415 451 471 477 492 596 545 572 576 593 618 621 624 629 695 696 710 719 727 787 788 793 819 824 933 994 996

Ocho mil
027 050 054 086 096 113 120 121 145 150 218 220 252 276 342 355 420 431 491 505 554 562 602 660 707 819 820 811 864 869 909 927 992

Nueve mil
007 008 009 011 044 054 075 076 193 199 218 214 248 259 265 293 320 327 377 380 401 404 430 458 469 500 552 565 569 576 578 595 669 676 709 735 741 742 771 777 810 846 847 876 878 884 891 921 922 983 989 991

Diez mil
015 019 033 064 968 103 117 129 131 155 203 211 213 235 275 303 307 323 381 392 399 401 411 427 432 439 457 474 483 530 535 550 573 600 615 624 646 631 632 673 684 707 714 716 737 770 787 800 821 882 898 946 947 957 991

Once mil
014 035 074 128 181 197 269 304 341 349 424 450 499 507 521 555 561 568 585 618 691 771 775 780 829 860 886 930 943 950 952 959

Doce mil
004 043 064 077 114 185 199 200 201 220 222 225 235 243 300 363 380 416 447 484 488 518 549 551 573 595 626 652 687 690 692